

Mot de la rédaction

L'automobile a cent ans et toutes ses dents

La rédaction

Number 45, Spring 1996

Feu vert! : cent ans d'automobile au Québec

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/8478ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

La rédaction (1996). Mot de la rédaction : l'automobile a cent ans et toutes ses dents. *Cap-aux-Diamants*, (45), 9–9.

L'AUTOMOBILE A CENT ANS ET TOUTES SES DENTS

Les activités soulignant les cents ans du cinéma ont à peine pris fin qu'un autre centenaire fait de plus en plus de tapage : celui de l'automobile en Amérique du Nord et au Québec. Au début de l'année, le populaire magazine américain *Life* a ouvert le bal en y consacrant un numéro spécial et de nombreuses activités importantes sont prévues pour 1996 et 1997 aux États-Unis.



Cette illustration de Melbourne Brindle montre la Packard de 1947. Image publicitaire tirée de la revue *Life*. (Coll. Cap-aux-Diamants).

Cet événement ne passera pas inaperçu ici non plus. L'invention de l'automobile n'est pas restée longtemps sans écho chez nous. Dès juin 1897, un dentiste de Québec devenait le premier propriétaire d'une automobile au Québec. Et d'années en années, les nouveaux adeptes se multipliaient et les chevaux durent s'y résigner.

L'automobile a profondément transformé notre société. Nos collaborateurs nous font revivre maints aspects fascinants et inédits du monde de l'automobile de 1897 à nos jours. Son histoire est un peu l'histoire de notre siècle de bouleversements.

Certes, on peut parfois regretter ce temps des romantiques balades en *buggy* au clair de lune, mais l'automobile fait aujourd'hui partie de notre quotidien exigeant et rapide. Ce grand penseur que fut Marshall McLuhan n'a-t-il pas un jour déclaré que « hors de notre maison, notre automobile est notre dernier refuge ».

Nous vous souhaitons à tous une bonne lecture et n'oubliez pas qu'il est bien dangereux de lire en conduisant.

La rédaction.



Le premier véhicule « automobile » au Canada fut fabriqué en 1867 par Henry Seth Taylor de Stanstead au Québec. Cette voiture fonctionnait à la vapeur. Timbre émis par la Société canadienne des postes en 1993. (Coll. Cap-aux-Diamants).